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ЧТО НАМ СТОИТ ДОМ ПОСТРОИТЬ? 
Управление капитального строительства Чернобыльской АЭС ведет сооружение 
жилья в Славутиче и промышленных объектов на площадке ЧАЭС 
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На одном из последних со-
циально-производственных 
совещаний генеральный ди-
ректор Чернобыльской АЭС 
Виталий Толстоногое заме-
тил, что важнейшим задани-
ем коллектива является обес-
печение своевременного вво-
да промышленных объектов 
на промплощадке ЧАЭС, не-
обходимых для безопасного 
вывода станции из эксплуата-
ции, а также строительства 
жилья в объемах, предусмот-
ренных программой социаль-
юй защиты персонала ЧАЭС 

и жителей Славутича. 
Относительно жилья были 

названы источники финанси-
рования — своего рода три 
транша, которые должны по-
мочь как можно полнее ре-
шить поставленную Прези-
дентом страны задачу. Это — 
2,5 млн. гривен, выделяемые 
правительством, а также 5,5 

млн. и почти 8 млн. гривен, 
выделяемые отраслью в счет 
задолженности Чернобыльс-
кой АЭС. "Хочется, чтобы все 
понимали, что жилье в горо-
де строится за наши деньги", 

— подчеркнул генеральный ди-
ректор. 

Комментируя ход строитель-
ных работ за четыре месяца с.г., 
заместитель генерального ди-
ректора Владимир Крупский ска-
зал, что на производстве строи-
тельно-монтажных работ освое-
но 25,6 млн. гривен капитальных 
вложений. Это составляет чет-
верть от годового задания, в том 
числе на промплощадке план 
выполнен на 34 процента, в го-
роде — на 15 процентов, на 
объекте "Укрытие"—на 1,5 про-
цента. 

Впервые за последние годы 
получены государственные цен-
трализованные средства для до-
стройки жилья и инфраструктуры 
города Славутича. Средства, воз-
вращаемые станции за отпущен-
ную электроэнергию Националь-
ной компанией "Энергоатом", 
тоже используются для жилищ-
ного строительства. Еще 7,8 млн. 

гривен направляются на дострой-
ку объектов социально-культур-
ного и бытового назначения, на 
благоустройство Славутича и ча-
стично на создание задела для 
сооружения жилья в последую-
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Фирма " Л А Н " проводит сезонную распродажу 
по самым низким ценам в городе 

I ЭМАЛЬ ПФ-115 белая 7.48-7.79 

^•иубая,зеленая,серая, Пф-266 половая7.10-7.48 

- «ЭМАЛЬ HU-132 белая,голубая,зеленая, 

красная, черная 12.98-13.42 
МА-15 Б Е Л И Л А 5.15-5.35 

голубая,зеленая,серая... . . . . . .4 .99-5.09 

МА-25 половая,сурик..... 4.88-5.09 
Х А Р Б И Н К А Л Ь Ц И Я 3.05 
Э Л Е К Т Р О Д Ы 3.09-3.19 
М о ю щ и е с р е д с т в а и с п е ц о д е ж д а 

в ш и р о к о м а с с о р т и м е н т е 
Теп. 2 -41 -61 , 2 -13 -16 , 2 -94 -70 . 
в р а б о ч и е д н и 7 . 0 0 - 1 8 . 0 0 

Приглашаем на работу.. 
Работа в офисе, неполный рабочий день, обучение, 

стажировка, регулярная выплата зарплаты. 
Возраст — не моложе 25 пет. 

Теп. 2 - 4 1 - 6 1 , 1 2 . 0 0 - 14.00. 

щие годы. Среди этих объектов 
— новое здание горисполкома и 
здание Международной радио-
экологической лаборатории. 

Ведется строительство 
объектов на промплощадке 
ЧАЭС: промышленно-отопитель-
ной котельной, хранилища для 
отработанного ядерного топлива 
(ХОЯТ-2), завода по переработ-
ке жидких радиоактивных отхо-
дов и инфраструктуры к ним. В 
феврале — марте с.г.проведен 
тендер на строительство комп-
лекса по переработке твердых 
радиоактивных отходов и опре-
делен победитель. Им стала 
фирма "Нукем", с которой сегод-
ня ведется тщательная доработ-
ка документации для того, чтобы 
начать работы. Завершен также 
тендер на сооружение подъезд-
ных железнодорожных путей к 
ХОЯТ-2. Его выиграл отече-
ственный подрядчик—"Укртран-
сстрой". 

Среди жилищных объектов в 
этом году введены два дома — 
на 35 и 40 квартир. Строители 
интенсивно готовятся ко Дню го-
рода, который будет отмечаться 
в начале июня. Благоустраива-

ются улицы и кварталы, про-
изводится ремонт дорог. 
Строители горят желанием 
сдать в эксплуатацию к праз-
днику еще один жилой дом — 
на 35 квартир. 

Но вернемся на промпло-
щадку ЧАЭС. Здесь готовит-
ся к пуску промышленно-ото-
пительная котельная. Уже оп-
ределен и окончательный его 
срок — 29 июня с.г. Практи-
чески в полном объеме про- Я 
изведено индивидуальное оп-
робование оборудования, за-
вершается комплексное ис-
пытание систем. Имеется 
разрешение Госкомнадзора 
на пуск котла (первый этап). 
Выполнено ощелочение чет-
вертого парового котла. 

Июнь станет временем 
комплексных испытаний па-
ровых котлов, а также подго-
товки к испытаниям водо-
грейных котлов. 

Ритм работы напряжен-
ный. Но кто сказал, что зак-
рытие Чернобыльской АЭС 
— легкая прогулка? 

Виктор КАПУСТА 
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цбутика для кафе и баров 
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Чернигов, у л . Ленина, 89. 
Тел ./факс (04622) 2 -50-64. 
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К У Х Н І ДАЯ к о ж н о ї р о д и н и " 

Чернигов 
заказ, изготовление, vera шшка, 
доставка по городу бесплатно 

теп. (0462) 17-Д4-18 
бывший магашн "Спорттовары" 
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В А З Г А З У А З H O N D A S U B A R U 

I S U Z U H Y U N D A I K I A R E N A U L T 
Установка сигнализации, центрального замка, 

стеклоподъемников, аудиотехники, 
тонирование стекол, 

антикоррозионная обработка. 
Теплошумоизоляция автомобилей. 

Гарантийное, сервисное обслуживание. 

А / ш и н ы " M E S A S " , "SAVA", " G O O D - Y E A R " , л е г к о с п л а в н ы е д и с к и К & К , INTRA, R O N D E L L . 
А / м а с л а Madit , BP, Mobi l , а н т и ф р и з ы и о м ы в а т е л и стекол "Polar". 

Аккумуляторы ЮТА. Аудиотехника Pioneer, Sony, JVC. 
Генераторы, электростанции, газонокосилки, кусторезы, 

культиваторы, лодочные моторы - "HONDA". 
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И INGRESS 
ШШИШ компьютеры и периферия 

К О М П Ь Ю Т Е Р Ы 
для офиса и дома 

Л ю б ы е к о м п л е к т у ю щ и е 
и р а с х о д н ы е м а т е р и а л ы 
Р е м о н т и сервисное 

обслуживание 

-.Чержгм, 
І̂ІІсвиснко, !05Я 
1.10-15-45, 
10-20-50 

Возможна д о с т а в к а 

К О М П Ь Ю Т Е Р Ы 
Гарантия до 3 лет Ы 

МОДЕМЫ 
Доставка и установка 

БЕСІ1ЛЛЩО 
Славутич, Сервисный центр 

€ 

л. ( 0 4 6 2 2 ) 10 -11 -97 
( 0 4 4 7 9 ) 2 - 2 0 - 2 5 

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й Д И Л Е Р 

BOSCH 
в У к р а и н е 

П Р О Н Я Т 
С Е Р В И С 

г я р я а т и я 
12 мае. 

П О Л Н А Я 
ПРОГРАММА 
РАСХОДНЫХ 
МАТЕРИАЛОВ 
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КАЛИНОВЫМ ПОСОХ ИЗ КНИГИ ГИННЕССА 
350 километров поошел пешком известный киевский журналист Николай Хриенко 
по "северному следу Чернобыля". Начавшись от объекта "Укрытие" Чернобыльской 

мм е гч е ев 
Славутичским 

читателям со стажем, 
очевидно, хорошо 

известно имя столично-
го журналиста Николая 

Хриенко. Многие годы он 
проработал в "Вестнике 

Чернобыля", издавав-
шемся в 30-километро-

вой зоне отчуждения, и в 
пресс-агентстве 

Чернобыльской АЭС. И с 
тех пор пером и сердцемг 

преданно служцп) 
чернобыльской теме. 

Возвратившись на работу 
в Киев, Николай продолжает 
регулярно готовить для цен-
тральных изданий публика-
ции, рассказывающие о про-
блемах локализации послед-
ствий аварии 1986 года, пре-
образования объекта "Укры-
тие", социальной защиты 
участников Л ПА и пострадав-
шего населения. Широкий 
резонанс получил его пеший 
переход через радиационно-
загрязненные территории Ук-
раины, протянувшийся на 
738 километров. Этот пере-
ход стал составной частью 
1700-километрового пешего 
маршрута, который соединил 
самую северо-западную точ-
ку Украины (с.Кошары Во-
лынской области) с ее самой 
юго-восточной точкой (с.Хо-
лодное Донецкой области). 
Впечатления от этого путе-
шествия были изложены 
журналистом в цикле путе-
вых очерков и послужат ос-
новой будущей книги "Похід 
через атомний полюс". 

Николай Хриенко за твор-

ческие успехи в разработке чер-
нобыльской тематики удостоен 
звания "Журналіст року", на-
гражден международным орде-
ном Николая Чудотворца "За 
примноження добра на землі". 

В эти дни он завершил новый 
поход, преодолев пешком 350 
километров по городам и весям 
между Чернобыльской АЭС и 
железнодорожной станцией 
Зерново, что в Сумской облас-
ти, на самой границе с Россией. 
По пути журналист, представля-
ющий сейчас киевскую газету 
"Столиця", посетил Чернобыль, 
белорусские пограничные села, 
юный Славутич, древний Любеч, 
Репки, Городню и другие насе-
ленные пункты Черниговщины, 
включая с.Чайкино — родину 
Президента Украины. Заключи-
тельным аккордом стали села 
Сумщины и Брянщины (Россия). 

Мне довелось общаться с 
путешественником в 30-кило-
метровой зоне, Славутиче и 
Любече — у самой Замковой 
горы, где многие столетия на-
зад собирались на совет князья 
Киевской Руси. Фрагменты бе-
сед с ним сложились в неболь-
шое интервью. 

— Николай, ходить пешком 
выглядит уж очень несовре-
менно. Как воспринимают 
люди, встречая на лесной до-
роге или в поле, странника с 
рюкзаком и диктофоном? 

— Нормально воспринима-
ют. Как-то вечером постучался 
в одну калитку, показываю жур-
налистское удостоверение. А 
хозяин говорит: "Не надо пока-
зывать — входите. Плохой че-
ловек с рюкзаком не пойдет..." 

За всю жизнь мне пришлось 
пройти журналистско-туристс-
кими тропами по просторам 
бывшего СССР более 4 тысяч 
километров. И везде находи-
лись добрые люди, готовые 
обогреть и приютить пешехода. 
Тем более что люди видят: не 
только ради собственного удо-
вольствия шагаю по проселкам. 
Цель нынешнего похода очень 
проста: хочу собрать журнали-
стский материал о жизни и вы-
живании полещуков в сложных 
социально-экономических и 
экологических условиях и по-
смотреть, каковы социально-
психологические последствия 
Чернобыльской аварии. 

— Современный путеше-
ственник перемещается с мо-
бильником, а ты, как и в ста-
рину, с посохом. Помнится, во 
время прошлого перехода тво-
ей напарницей была ореховая 
трость, которую ты в опубли-
кованных заметках назвал "го-
ріховим другом". А какое дере-
во сейчас стало талисманом? 

— Калина. 
— А где же теперь "орехо-

вый друг"? Небось Тиннессу" 
передал? 

— Нет. Но вот после завер-
шения последнего этапа пере-
хода через всю радиационно-
загрязненную территорию на-
шей страны имею в виду подать 
подтверждение этого факта в 
Книгу рекордов Гиннесса. 

— Тебе пришлось уже прой-
ти большой отрезок намеченно-
го пути: первые впечатления? 

— Впечатления сложные. И 
белорусские, и украинские 
села, пролегшие вдоль "север-

ного следа Чернобыля", пора-
жают своей бедностью. К сожа-
лению, ту же ситуацию при-
шлось наблюдать и в Житомир-
ской, и в Волынской, и в Ровен-
ской областях. Более привлека-
тельная картина — на юге: в 
Днепропетровской, Донецкой 
областях. Очевидно, южан вы-
ручают черноземы и оживаю-
щая промышленность. Но чем 
выгодно отличаются жители 
Полесья — это необычайным 
гостеприимством, доброжела-
тельностью. 

В Полесье приходится на-
блюдать общую беду Украины: 
обилие загрязненных, замусо-
ренных мест, особенно на дач-
ных массивах, возле селений. 
Различные отходы можно уви-
деть на лесных лужайках, обо-
чинах дорог, на берегах озер... 
В местах интенсивной деятель-
ности человека практически не 
создаются упорядоченные свал-
ки. Это — трагедия для земли. 

Не могу забыть новую встре-
чу с Чернобылем, 30-километ-
ровой зоной. Десяток лет назад, 
когда мы работали здесь вмес-
те, в зоне был "сухой" закон. И 
это было, наверное, неплохо. 
Сейчас же в Чернобыле откры-
ли бары, кафе... Похоже, что 
пьяных теперь больше, чем 
трезвых. Люди ходят в обычной, 
а не специальной одежде. Ви-
димо, условия обитания в эпи-
центре ликвидации послед-
ствий аварии должны все-таки 
отличаться от "цивильных". 
Пойми: я не осуждаю, а конста-
тирую факт... 

— Замечу, что на промпло-
щадке Чернобыльской АЭС 

бары пока не открыты... 
— Да, дисциплины на стан-

ции придерживаются... Своеоб-
разную картину пришлось ви-
деть на территории Беларуси. 
Вокруг села Гдень не видно ко-
лючей проволоки, но оно едва 
живо. Его несколько раз эваку-
ировали после 1986 года. Впе-
чатление такое, что произошла 
точечная бомбардировка: одни 
хаты уцелели, другие совер-
шенно разрушены. А люди там 
все равно живут, время от вре-
мени мигрируя в другие селе-
ния. А куда им деться? Почти 
весь "северный след" накрыл 
белорусские земли, Украину он 
зацепил только своим хвостом. 

Похожая ситуация во многих 
населенных пунктах Украины. 
Например, проходил через 
Редьковку Репкинского района, 
расположенную на пути из Сла-
вутича в Любеч. Из 170 дворов 
почти полторы сотни опустели. 
Но в двух десятках домов теп-
лится жизнь. А вот огороды быв-
шими редьковцами возделаны 
почти повсюду. Спрашивается: 
зачем выселяли людей?.. Кста-
ти, в администрации 30-кило-
метровой зоны мне сообщили о 
том, что подготовлен проект по-
становления Кабинета Мини-
стров, предусматривающий пре-
кращение отселения из зон обя-
зательного безусловного отсе-
ления. Думаю, в этом есть резон. 
Например, райцентр Полесское 
давно "раскурочен", а Народичи, 
откуда захотели переселиться 
не все, до сих пор держатся. 

— Проблема, действитель-
но, очень непростая. У госу-
дарства не хватает средств 
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на последовательное ее ре-
шение. Но время подбрасы-
вает и новые проблемы. На-
пример, какое будущее ожи-
дает ребенка, родившегося 
не так давно в Чернобыле? 

— Мне пришлось побы-
вать в этой семье. Марийке 
сейчас один год и восемь 
месяцев. И все это время 
она находится в зоне отчуж-
дения. Ее родители образо-
вали семью недавно, но с 
Чернобылем связаны давно. 
Отец, работал в управлении 
строительства ЧАЭС еще до 
аварии. Мать раньше труди-
лась в Желтых Водах на ура-
новом руднике. Сложилось 
так, что сейчас им за преде-
лы "тридцатки" ехать некуда. 
Власти настаивают на выез-
де чернобыльской семьи, 
предлагают относительно 
небольшую денежную ком-
пенсацию — около 5 тысяч 
гривен. Но где за такие день-
ги обустроишься? Тогда си-
ловые структуры находят 
иной ход: пытаются супругов 
лишить родительских прав. 
Позвольте, за что?! За то, 
что родили здорового ребен-
ка, не пьянствуют, заслужи-w 
ли ликвидаторскую пенсию и § 
готовы растить дочку? 

—Дай Бог, чтобы подоб- і 
ные проблемы никогда не | 
возникали перед ликвидато- f 
рами Славутича, пережива- | 
ющими закрытие станции, f 
и всеми, к кому прикосну- | 
лось крыло чернобыльских І 
испытаний. 

Виктор КАПУСТА L 
ввнЙ 

ДЕНЬГИ ЛЮБЯТ СЧЕТ 
На состоявшемся 16 мая заседании Славутичского 
горисполкома рассматривалось выполнение бюджета 
за 1-й квартал 2001 года и проект бюджета на 2002 год 

Доходная часть бюджета 
составила 3633,7 тыс. гривен, 
что составляет 73% от запла-
нированной на 1 -й квартал сум-
мы в 4993,8 тыс. фн. В частно-
сти, значительно меньшим ока-
зался суммарный доход от на-
лога на прибыль—2734,5 тыс. 
грн. против 3500 тыс. грн. 
(78%), в том числе фиксирован-
ный налог составил лишь 28% 
(14,2 тыс. грн.) от запланиро-
ванных 50 тыс. грн. Доходы, 
ожидаемые от платы за землю, 
составили 93%; в размере 50% 
от планируемых взыскан сбор 
за парковку автомобилей; в 
размере 98% в бюджет посту-
пили доходы от государствен-
ной таможенной пошлины. Не 
поступили в бюджет также 
средства по субвенции из госу-
дарственного бюджета — в 

размере 908 тыс. грн. 
В то же время на 117% вы-

полнены бюджетные поступле-
ния от производства товаров и 
услуг, на 108% взысканы мест-
ные налоги и сборы (ожидаемые 
суммы превысили коммуналь-
ный налог (102%), рыночный 
сбор (121%) и сбор с владель-
цев собак (600%). В размере 
440% получен единый налог на 
предпринимательскую деятель-
ность, 458% — другие сборы и 
неналоговые поступления. 

Сессия Славутичского горсове-
та постановила утвердить отчет о 
выполнении местного бюджета за 
1-й квартал текущего года. 

Согласно Закону "О бюджет-
ной системе Украины", Славу-
тичский горсовет постановил 
принять проект местного бюдже-
та на 2002 год в сумме 26,7 млн 

грн. При этом предполагает-
ся, что собственные доходы 
города составят 15,4 млн грн. 
В виде дотации ожидается 
4,4 млн грн. из областного 
бюджета, дотации из госбюд-
жета — 6,9 млн грн.. 

Расходная часть бюджета 
будет распределяться следу-
ющим образом: на содержа-
ние учреждений, финансиру-
ющихся из местного бюджета, 
предусмотрено 18,6 млн грн., 
причем 13 млн грн. — на со-
держание учреждений образо-
вания и 0,3 млн грн. — на здра-
воохранение; 1 млн грн. — на 
социальную защиту населе-
ния, 5,1 млн грн. — УЖКХ (из ' 
них 0;5 млн — на ремонт жи-
лого фонда) и 2 млн — управ-
лению по развитию физкуль-
туры, спорта и туризма. 

РЕОРГАНИЗАЦИИ 
Согласно ст. 25, 26 Зако-

на "О местном самоуправле-
нии в Украине", Закону "О 
передаче объектов права го-
сударственной и коммуналь-
ной собственности" и поста-
новлению Кабмина Украины 
от 06.11.95 г. "Об утвержде-
нии Положения о порядке пе-
редачи в коммунальную соб-
ственность общегосудар-
ственного жилого фонда, ко-
торый пребывал в полном хо-
зяйственном ведении или в 
оперативном управлении 
предприятий, учреждений и 
организаций", Славутичский 
горсовет утвердил штатное 
расписание и предельную 

численность работников комму-
нального предприятия УЖКХ в 
количестве 1785,5 штатных еди-
ницы — с фондом заработной 
платы 359 378 грн. 

Так, в жилищно-коммуналь-
ном цехе планируется 646,5 
штатных единицы, в АУПе — 
130, в цехе больничного комп-
лекса —106, в цехе тепловых и 
подземных коммуникаций — 
386, в электроцехе — 78, ремон-
тно-строительном — 80, ИВЦ — 
12, отделе энергоресурсов — 
27, в специализированном цехе 
упорядочения, ремонта и обслу-
живания дорог—^57. На участ-
ке зеленого иле'ёнско хозяйства 
будет работать 48 человек, в 
« і V -tViiii , ї a V4 * -„__ 

банно-оздоровительном ком-
плексе — 15. Возглавлять 
УЖКХ, как и прежде, будет 
Владимир Печерский. 

Сессией горсовета также 
принято решение о создании 
коммунального предприятия 
"Управление по развитию 
физкультуры, спорта и туриз-
ма". Предполагается, что на 
постоянной работе в его под-
разделениях будут задей-
ствованы 157 работников. 
Еще 15,5 штатных единицы 
будут работать на условиях 
срочных трудовых договоров. 
Общий заработный фонд со-
ставит 35 840,50 грн. : ; 

ПРИГЛАШАЕТ САНАТОРИЙ "ЗБРУЧ" 
Начинается пора летних 

отпусков и детского оздоров-
ления. Откуда взялось заблуж-
дение, что полноценный отдых 
и лечение можно получить 
лишь в Крыму — бывшей "все-
союзной здравнице"? Медики 
утверждают: жителям нашей 
зоны отдых в чистых местнос-
тях с максимально приближен-
ным к нашему климатом даже 
предпочтительнее. В связи со 
сказанным, особый интерес 
для славутчан могут представ-
лять здравницы При- и Закар-
патья. С одной из них мы на-
мерены сегодня познакомить 
читателей. 

Речь идет о санатории 
"Збруч" (г.Гусятин, Тернополь-
ская область), который вот уже 
пять лет занимается лечена 
ем детей, пострадавших в ре-
зультате аварии на ЧАЭС. 

Санаторий — круглогодич-
ная бальнеологическая здрав-
ница на 200 мест. 

Основным лечебным фак-
тором является целебная ми-
неральная вода Новозбручан-
ского месторождения мине-
ральных вод. Вода "Новозбру-
чанская" имеет ярко выражен-
ный мочегонный эффект, акти-
визирует желчеобразующую и 
желчевыводящую функции 
печени, оказывает дезинтокси-
кационое влияние на орга-
низм, выводя из него ряд шла-
ков и недоокисленных продук-
тов обмена, активизирующе 
влияет на некоторые эндок-
ринные железы, поэтому она 
показана при заболеваниях 
почек, печени, желчного пузы-
ря, желудка, кишечника, под-
желудочной железы. 

Уникальное свойство этой 
минеральной воды в том, что 
она выводит из организма ра-
диоактивные изотопы цезия и 
стронция. По данным Бело-

церковскои региональной ра-
диометрической лаборатории, 
выведение радионуклидов из 
организма при курсовом приме-
нении минеральной воды со-
ставляет 50 — 60 процентов. 

В здравнице 5-разовое дие-
тическое питание по 7-дневно-
му закрепленному меню. 

Другой вид воды Новозбру-
чанского месторождения мине-
ральных вод — высокоминера-
лизированная вода "ропа" типа 
"Друскининкай". Она использует-
ся для кишечных орошений при 
заболеваниях кишечника, при 
гинекологических заболеваниях. 
Минеральные "ропные" ванны 
применяются при заболеваниях 
костно-суставной системы и 
имеют отличный противовоспа-
лительный эффект. Минераль-
ная вода также используется 
при заболеваниях носоглотки и 
миндалин в виде полосканий. 

Лечебно-диагностический 
корпус рассчитан на 500 посе-
щений в смену. Здесь работает 
бальнеологический комплекс, 
куда входят ванное отделение, 
лечебно-плавательный бассейн, 
сауна, зал ЛФК с тренажерами. 
Функционируют четыре массаж-
ных кабинета, кабинет озокирит-
ных аппликаций, ингаляторий, 

стоматологическое отделе-
ние. Для лечения используют-
ся "ропные", жемчужные, би-
шофитные, хвойные ванны, а 
также ванны с морской солью. 
Имеются циркулярный, восхс/ 
дящий душ, душ "Шарко", Ц 
также гидромассажи. Совре- J 
менное оборудование кпини-
ко-биохимической лаборато-
рии, рентгенологического ка-
бинета, кабинета ультразвуко-
вой диагностики, ЭКГ-кабине-
та, иридодиагностика, инфор-
мотерапия позволяют прово-
дить диагностику на высоком 
уровне. 

Дети проживают в одно-
этажных корпусах в 2— 3-ме-
стных комнатах. Комнаты ос-
нащены душевыми кабинками 
и умывальниками. 

Разработана специальная 
программа культурно-массо-
вых мероприятий, полностью 
раскрывающая творческие 
возможности детей. Это кон-
курсы, вечера отдыха и кон-
церты для детей. В распоряже-
нии отдыхающих библиотека 
с фондом программной лите-
ратуры, бильярдный зал, фи-
тобар, кинотеатр, танцеваль-
ный зал, международный пере-
говорный узел. Проводятся эк-
скурсии: в одну из наибольших 
в Европе хрустальных пещер 
"Кривче", в Почаевскую лавру, 
в древний город Каменец-По-
дольский, в дендропарк горо-
да Хоросткова, возможна эко-
логическая экскурсия по запо-
веднику "Медоборы". 

Работает кабельное теле-
видение, рассчитанное на 8 
программ. 

Взрослых отдыхающих на-
верняка заинтересует возмож-
ность порыбачить на принад-
лежащем санаторию пруду, 
пособирать грибы и ягоды в 
санаторном парке. 
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Визит 

американского 
гостя 

15 мая Славутичскую 
лабораторию международ-
ных исследований и техно-
логий — отделение Между-
народного чернобыльского 
центра — посетил замести-
тель директора Северо-за-
падной .лаборатории 
(PNNL, США) Ричард Рей-
тер. Целью визита г-на Рей-
тера было ознакомление с 
деятельностью СЛаМИТ и 
обсуждение путей дальней-
шего сотрудничества. В 
ходе официальной встречи 
директор лаборатории Ана-
толий Носовский презенто-* 
вал Р.Рейтеру информа-
цию о налравлениях рабо-
ты СЛаМИТ — как нынеш-
них, так и перспективных. 
Г-н Носовский подчеркнул, 
что лаборатория строит 
свою деятельность таким 
образом, чтобы заполнить 
существующую сегодня в 
Украине "нишу": речь идет 
об отработке методики и 
технологии снятия с эксплу-
атации выработавши* свой 
ресурс предприятий ядер-
ной энергетики, в частно-
сти, блоков атомных элект-
ростанций. В настоящее 
время СЛаМИТ является 
единственной в нашей 
стране научно-исследова-
тельской структурой, имею-
щей достаточный опыт в 
данной области. 

гі1і_ В рамках визита Р.Рей-
% заїр посетил Международ-

Pfc]io радиоэкологическую 
рТабораторию, также являю-
и^щуюся подразделением 

^Международного черно-
| быльского центра. Гостя 
' чрезвычайно заинтересо-

вала информация о прово-
дящихся здесь радиологи-
ческих исследованиях над 
головастиками и молодня-

,ком лягушек. 

Г-н Рейтер отметил, что 
СЛаМИТ представляет со-
бой замечательный комп-
лекс, способный произвес-
ти самые разнообразные 
исследования. PNNL наме-
рена и в дальнейшем под-
держивать Славутичскую 
лабораторию, причем под-
держка будет направлена 
на скорейшее достижение 
ею финансовой независи-
мости. 

і — Я думаю, что лабора-
ірии уже не далеко до до-

Н^ижения этой цели, — под-
I черкнул в заключение Ри-

нард Рейтер. 

Майя РУДЕНКО І 
Спортивне свято 
в Центрі захисту 

дітей "Надія" 
16 травня 2001 року за 

ініціативою президента 
спортивного клубу "Грація" 
(художня гімнастика та оздо-
ровча аеробіка) В.Собакаря 
в Центрі захисту дітей 
"Надія" пройшло благодійне 
спортивне свято "Дітям Сла-
вутича — щасливе май-
бутнє". 

Дітям-інвалідам та сиро-
там було влаштовано 
спортивний концерт, до яко-
го входили акробатичні етю-
ди, вправи з м'ячем, 
стрічкою, булавами, обру-
чем, танець "Загадкова Ша-
херезада", "Калинка" та ін., 
виконані вихованками 
спортивного клубу "Грація" 
(тренер Н.Собакарь, май-
стер спорту СРСР, акомпан-
іатор Т.Нікітченко). Глядачі 
із захопленням аплодували 
12 вихованкам СК "Грація" з 
відділення художньої гімнас-
тики, серед яких були канди-
дати в майстри спорту, пер-
шорозрядники та інші спорт-
сменки. На згадку про зустріч 
вихованки подарували дітям 
маленькі сувеніри. 

Н. СОБАКАРЬ 

'МОЯ МАТИ, МОЯ ТИ РОДИНО! 
МОЇ ВІРА, НАДІЯ, ЛЮБОВ1 

У Кіноконцертному комплексі відбулося свято до 
Міжнародного дня сім'ї 

У великій залі зібралися ба-
гатодітні родини,представники 
міської влади, підприємств, 
організацій міста. Секретар 
міської ради Марк Готсдінер 
привітав усіх гостей зі святом 
родини і низько вклонився в 
пояс за материнський подвиг 
жінкам, які народили і вихову-
ють трьох і більше дітей. За 
розпорядженням міського голо-
ви почесні грамоти та грошові 
премії були вручені В.А.Чех-
ман, І.М.Скляренко, Т.В.Легко-
дух, В.М.Погорелко, Н.В.Неш-
так, М.Р.Єгоровій, І.В.Кирилкж, 
А.В.Чернявській, К.В.Хаврусь, 
Н.ІДашубі, Г.В.Галуновій, 
$,Д.Шавенко, О.М.Кучинській, 
О.П.Пиріг, Л.М.Петрашевській. 
Восьмеро дітей зростає в сім'ї 
Чехман, шестеро—у Скпярен-
ко, по п'ятеро дітей в сім'ях 
Чернявських, Галунових, Ша-
венко, Кашуби. 

І День матері, і Міжнарод-
ний день сім'ї відзначаються в 
травні. Коли природа-мати ви-
ряджає свою доню-землю в 
пишному уборі весняних квітів 
у дорогу життя, праці і радості, 
люди висловлюють подяку ма-
теринській самопожертві. 

Світ сім'ї... він маленький і 
безмежний, замкнутий і відкри-
тий, тендітний і міцний. У ньо-
му багато інтимного, особис-

ННН. НЯНИН Н і 

того, і не менше громадського. 
Життя сім'ї — це не тільки свято, 
це перш за все звичні турботи, три-
воги, вдачі і розчарування, дні, 
повні буденних справ. І як непро-
сто створити життя так, щоб навіть 
самі звичні будні були повні світла, 
радості і щастя. Про це і йшлося 
на святі. 

Незвичайна в цей день була і 
концертна програма. Вона склада-
лася також з виступів сімейних 
аматорів-виконавців. На сцені 
сім'я Левіних—мама Алла Воло-
димирівна, донька Наталка та син 
Олесь своїм співом невимовно 
чарували людей, а кращий тренер 
з гімнастики Лариса Клімантова 
разом зі своїми двома доньками 
подарувала глядачам художній 
спортивний номер. Сім'я Стуро-
вих, у складі мами Валентини Аль-
фредівни, тата Роберта Миколай-
овича та їх дітей Анни та Вані, по-
казала гумористичну сценку. 
Задушевно прозвучало танго у 
виконанні Людмили і Анастасії 
Разжигаєвих та Ірини Кириенко. 
Чарівно співала скрипка в руках 
юного вихованця Дитячої школи 
мистецтв Іллі Данилова, твір Чай-
ковського "Старинна французька 
пісня" вдало виконали братик із се-
стричкою — Олександр та Ксенія 
Олесєюк. Дружніми аплодисмен-
тами глядачі висловили захоп-
лення від виступу мами з малень-

кою донечкою—Ксенії та Ана-
стасії Ворон. 

Було в концертній програмі 
немало і танцювальних но-
мерів: танок "Капітан Джек1; у 
виконанні вихованців дитячого 
садка № 5, і запальний украї-
нський "Козачок", який майстер-
но виконали вихованці хореог-
рафічного відділення ДШМ бра-
ти Тіунови разом зі своїми парт-
нершами Федько Мариною і 
Жданюк Анною. І як Пмн матері 
у фіналі свята лунали українські 
пісні у виконанні ансамблю 
"Мрія", порадував глядачів ан-
самбль сучасного естрадного 
танцю "Вінекс". 

Як і в минулі роки, підготов-
ка свята від задуму до втілення 
була під постійною опікою ке-
руючої справами міськвиконко-
му Л.ГЛеонець, яка до глиби-
ни душі проймається пробле-
мами дитинства і материнства. 
Емоційно і сердечно передали 
настрій великого свята ведучі 
програми і автори сценарію 
Любов Василевська і Олек-
сандр Власенко, а міський 
відділ культури, колектив Кіно-
концертного комплексу про-
явив свою професійну май-
стерність в оформленні зали, 
музичному, світловому та 
організаційному забезпеченні. 

Людмила ЛЮБИВА 
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"ИСТОРИЯ НЕТЛЕННА, КАК ОГОНЬ..." 
Нещодавно збірна команда 

Славутича в складі: Максим 
Скварник — капітан команди, 
учень СЗОШ № 4 (вчитель 
Т.Яковенко); Ольга Рєзан, уче-
ниця СЗОІІІ № 3 (вчитель 
Л.Курач); Катерина Колосай, 
учениця СЗОШ № 4; Олеся 
Пульнєва, учениця СЗОШ № 4 
(вчитель Т.Яковенко), Юлія 
Клименко, учениця СЗОШ № 2 
(вчитель О.Рєзан) на чолі з 
керівником Т.Яковенко відвіда-
ла старовинне місто Львів, де 
взяла участь у Всеукраїнсько-
му турнірі юних істориків, який 
проводиться в Україні втретє. 

За звання найкращих 
знавців історії змагалися три-
надцять команд з різних регі-
онів України. До складу журі 
вхоДили найпочесніші: канди-
дати наук, професори, дирек-
тори шкіл, гімназій, ліцеїв, дос-
відчені вчителі історії. Слід 
зазначити, що членом журі був 
Олег Сіз, вчитель історії 
СЗОШ № 3 нашого міста. 
Турнір проходив на базі ліцею 
посиленої військової та фізич-
ної підготовки ім. Героїв Крут. 
Для учасників турніру були 
організовані екскурсії по диво-
вижному місту Львову. Старо-
винний і молодий — ці озна-
чення якнайповніше характе-
ризують Львів—місто-паї^ят-
ник, місто-музей під відкритим 
небом, місто, в якому перепле-
лися минуле і сучасне. Ми 
відвідали Личаківський цвин-
тар, музей зброї "Арсенал", 
площу Ринок. Історичний Львів 
надихнув нас мудрістю віків. 

За місце в півфіналі змага-
лися всі тринадцять команд-
учасниць з Києва, Одеси, До-
нецька, Ужгорода, Новово-
линська, Львова, Артемівська. 
Чвертьфінальних ігор було чо-
тири. Боротьба була напруже-
ною, але цікавою. До півфіналу 
судилося вийти лише шістьом 
командам, в число яких потра-
пили і ми. Півфінальну гру ми 
витримали просто чудово. Зав-
дяки наполегливій праці всіх 
членів команди, ми вийшли до 
фіналу (чого зовсім не очікува-
ли). Та найскладніше було по-
переду. Ввечері, напередодні 
гри нам дали п'ять досить акту-
альних на сьогодення питань, 
котрі ми повинні за ціч^уди 

підготувати до фіналу. Цілу ніч ми 
сиділи, схиливши голови над літе-
ратурою, слухали вказівки керів-
ника команди Тетяни Яковенко, 
вчителя історії СЗОШ № 4. 

Тільки завдяки нашій наполег-
ливості і допомозі Тетяни Анато-
ліївни, ми достойно представили 
місто Славутич у фінальній грі, 
посівши почесне друге місце, Пер-
ше місце завоювала надзвичайно 
сильна команда учнів київського 
ліцею "Наукова зміна". Звичайно, 
як і на будь-якому конкурсі, були 
переможці й переможені, але го-
ловне не в цьому. Слід визнати, 
що всі учасники досконало знають 
історію України, вільно оперують 
фактами, пов'язують минуле з су-
часністю, мають свою точку зору, 
дають власну оцінку подіям, що 
відбувалися й відбуваються. Всі 
ми, знавці історії, розуміємо, що 
повинні знати її для того, щоб не 
припускатися помилок в майбут-

ньому, прагнемо викоренити 
вислів: "Історія — це спіраль", 
хочемо йти щасливою дорогою 
безкінечної Книги людства, яка 
має об'ємну назву "Історія". Я 
з упевненістю можу сказати — 
в України, є майбутнє, бо вона 
виховала гідних дітей, творців 
майбутнього. 

Насамкінець хочемо вис-
ловити щиру подяку тим, хто 
допоміг нам взяти участь у 
Всеукраїнському турнірі юних 
істориків, — міському відділу 
освіти, в особі його завідую-
чого О.Линкевича, та методи-
сту міського методичного цен-
тру Т.Селезньовій. Спон-
сорську допомогу надала зав-
відділом у справах сім'ї та 
молоді Т. Бойко. 

Катерина КОЛОСАЙ, 
учениця 11-А класу 

СЗОШ № 4 

ПРАВО ГРОМАДЯН НА ЕКОЛОГІЧНУ 
БЕЗПЕКУ 

Закріплення в Конституції України (ст. 50 права кожного на без-
печне для життя і здоров'я довкілля та на відшкодування шкоди, за-
подіяної порушенням цього права, підняло його на найвищий рівень 
у системі основних прав громадян. В еколого-правовій літературі це 
право дістало назву "право громадян на екологічну безпеку". 

Безпечне довкілля має характеризуватися насамперед сприят-
ливістю для здоров'я і життя людини та громадянина. Відсутність цієі 
ознаки свідчить про дискомфортність стану навколишнього природ-
ного середовища, про те, що він містить елементи несприятливості, 
отже, й небезпеки для людини і громадянина. 

Певний інтерес становить і наукова доктрина "право на здорове 
навколишнє природне середовище". Адже оздоровлення, реабілі-
тація довкілля — актуальне завдання для будь-якої держави. Не є 
винятком у цьому відношенні й Україна, яка зазнала екологічного 
лиха внаслідок Чорнобильської катастрофи та надзвичайних еко-
логічних ситуацій, що час від часу виникають у різних регіонах на-
шої держави, справляючи негативний вплив на життя і здоров'я 
наших громадян.. 

Здорове навколишнє середовище має відносно самостійне зна-
чення як показник безпечності. Юридичні критерії такого стану дов-
кілля законодавчо не визначені, тому вести мову, що зазначене 
право громадян вже врегульовано, передчасно, оскільки відсутні 
як механізм його реалізації, так і гарантії захисту цього права в разі 
його порушення. Реальний стан здорового навколишнього природ-
ного середовища характеризується здебільшого екологічними і соц-
іально-медичними показниками, тобто сукупністю природних і соц-
іально-природних факторів, які виключають настання будь-яких ге-
нетичних, психологічних, психічних, фізіологічних, патологічних та 
інших афектів у конкретних природно-соціальних умовах та в про-
цесі життя людини. Все це дозволяє говорити про доцільність 
здійснення системи профілактичних заходів, спрямованих на за-
безпечення сталого здорового (чистого, незабрудненого) навколиш-
нього природного середовища як передумови реалізації права гро-
мадян на екологічну безпеку. Такий підхід відповідає принципу, згідно 
з яким зазначене право тісно пов'язане з забезпеченням здоров'я і 
життя людини, які, як і сама людина, її честь, гідність, недоторканість 
та безпека, визнаються в нашій державі найвищою соціальною 
цінністю (ст. З Конституції України). Ця позиція певною мірою узгод-
жується з положенням ст. 5 Закону "Про охорону навколишнього 
природного середовища" про те, що здоров'я і життя людей підля-
гають державній охороні від негативного впливу несприятливої еко-
логічної обстановки. 

Таким чином, можно констатувати, що право громадян на еко-
логічну безпеку є інтегрованою категорією, яка ґрунтується на за-
гальнолюдському природному праві на безпеку, що дістало юри-
дичне оформлення на конституційному рівні та деталізоване в чин-
ному законодавстві, якому притаманні деякі особливості. 

Цей різновид екологічних прав тісно пов'язаний з правом гро-
мадян на життя і здоров'я, що свідчить про його чітку гуманістичну 
спрямованість та обумовлює особливу законодавчу гарантованість. 
Зазначене право має переважно немайновий характер (хоч це не 
виключає останнього в разі заподіяння шкоди) і передбачає пріо-
ритет охорони і захисту благ людини як біологічного і соціального 
організму, а також безпечних соціально-природних умов її життя. 

Право громадян на екологічну безпеку тісно пов'язане з низкою 
галузевих екологічних прав, зокрема на сталу безпечну екологічну 
обстановку, екологічне благополуччя, використання корисних вла-
стивостей природи для задоволення життєво необхідних фізіолог-
ічних та духовних потреб людей, охорону їх життя і здоров'я від 
небезпечних природних умов та природно-антропогенних факторів, 
передбачених нормами чинного екологічного законодавства. 

Уявляється, що нині назріла необхідність піднесення правових 
ідей про право громадян на екологічну безпеку на дещо вищий "ща-
бель" у зв'язку з орієнтацією України на вступ до ЄС. Причому тре-
ба зазначити, що право як окрема ланка правових можливостей 
фізичних осіб у рамках ЄС не легалізоване і в концептуальному 
відношенні не є загальновизнаним. Тож першочерговим завдан-
ням представників нашої держави в міжнародних організаціях є 
ініціювання постановки питання про піднесення зазначених право-
вих принципів на рівень європейського, а згодом і міжнародно-пра-
вового регулювання. 

Славутицьке міське управління юстиції 

ЗА ПРЕДЕЛАМИ 
ВИДИМОГО 

П POGTP, АНС*ТВА« • • 
С 16 по 18 мая во Дворце 

культуры "Энергия" г. Славу-
тича состоялся семинар, 
организованный специалис-
тами проекта адаптации и 
экономики регионов Мини-
стерства труда США. 

Мы очень любим говорить о 
проблемах, часто спотыкаясь о 
них и сводя на нет возможные 
позитивные решения. Сдвинуть 
мощную движущую силу разви-
тия с места, пройти дальше 
рассматривания проблем мо-
жет только свежий взгляд на 
вещи. Это и было стержнем 
семинара "Экономическое воз-
рождение регионов", явившего-
ся своеобразной прелюдией к 
серии семинаров, которые про-
ект намерен провести в после-
дующие несколько месяцев. 

Семинар — это обучение. 
Учеба заинтересовала и маги-
стров бизнеса, и тех, кто пыта-
ется помочь сохранению и раз-
витию "любимого ребенка" — 
нашего города. 

Ни для кого не является сек-
ретом высокий уровень интел-
лектуального развития в Славу-
тичском регионе. Это наш основ-
ной ресурс. Вопреки самым 

пессимистическим ожиданиям, 
после одного из последних пе-
чальных событий ушедшего уже 
века, город не опустел и рук не 
опустил. Возникает много све-
жих идей, направленных на из-
менение, улучшение, развитие, 
одним словом, на перспективу. 

Но ни одна идея, какой бы 
гениальной ни была, не прине-
сет экономической выгоды до 
тех пор, пока она не будет воп-
лощена в продукт, а продукт не 
будет продан на рынке. 

Мы очень любим говорить о 
проблемах. Говорили о них и 
на украино-американском се-
минаре. Думается, он поможет 
участникам научиться осозна-
вать экономическое простран-
ство не только в пределах его 
видимости и стандартных 
форм, получить неординарный 
ответ на вопрос "Что делать?". 
Сможет ли семинар "Экономи-
ческое возрождение регионов", 
в конечном итоге, аккумулиро-
вать идеи, к которым город 
стремится и которые пытается 
воплотить в жизнь? Собствен-
но, уже не идеи, а основанные 
на них реальные проекты. 

Наталья ОЛЕЙНИЧЕНКО 
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Ш З Ш Я Опубликованы результаты очередной переписи населе-
ния в США. Средний возраст жителя впервые за всю историю стра 
ны перевалил за 35 лет и составил 35,5 года. Также впервые чис-
ло полных семей составило менее четверти всех домохозяек. Сред-
няя величина семьи — 2,59 человека, более четверти семей со-
стоит из одного человека. 5,5 млн пар живут в гражданском браке, 
без официальной регистрации. Семейное счастье и материаль-
ная обеспеченность — далеко не одно и то же. 

Президент США призвал увеличить национальное производство 
нефти, угля, ядерного топлива и атомной энергии, усилить меры по 
энергосбережению. Демократы и "зеленые" утверждают, что от этих 
мер цены на энергию вообще и на бензин в частности не снизятся, а 
экологическая обстановка в стране серьезно ухудшится. Вот и их 
клюет недожаренный <за счет энергосбережения) петух. 

Срок ультиматума, объявленного македонским правитель-
ством, истек. Албанские боевики и ухом не повели. Македонская 
армия не возобновила боевых действий — ведь Европа призы 
вает к умеренности и осторожности. Обычно такая осторожность 
ведет к сотням и тысячам дополнительных мертвецов. 

І іШ!І ! І ІЦ В израильском городе Натанья, возле торгового центра 
подорвался палестинский камикадзе. Погибло 5 человек, свыше 60 
ранено. Радикальная организация "Хезболла" тут же донесла, что 
подорвавшийся боевик принадлежал к военному крылу "Хамаза". 

Сербская полиция арестовала бывшего министра финансов 
Югославии Милачича. Он обвиняется в незаконном создании 
избирательного фонда Милошевича, нелегальном беспошлин 
ном ввозе в страну больших партий телевизионной аппарату-
ры для обеспечения выборов. Экс-министр утверждает, что это 
нормальное использование административного ресурса для 
перевыборов действующего президента. К сожалению, он прав. 

Прошел четверг, и пилоты "Люфтганзы" опять забастовали. 
Снова в немецком небе хаос. Отменено более 800 авиарейсов. 
Обещают возобновить забастовку и в следующий четверг. И 
так до повышения зарплаты на 35 процентов, или до того мо-
мента, когда немцы полностью спустятся с неба на землю 
другие авиакомпании будут облетать Германию стороной. 

В Восточной Сибири происходит самый сильный за после-
днее столетие паводок на реках Лене, Енисее, Оби Почти пол-
ностью затоплен город Ленек. Но якутский город по населению 
— не самое большое украинское село. 
1 « Я ' Ш Я Израиль второй день подряд наносит воздушные уда-
ры по лагерям палестинских радикальных формирований. Са-
молеты "F-16" разбомбили полицейский участок, погибло 12 по-
лицейских. Путин по телефону просил Шарона прекратить вой-
ну. Шарон считает, что прекращать нечего — война еще не начи-
налась. "Хамаз" обещал отомстить за погибших палестинцев. 

В США состоялась встреча госсекретаря Пауэлла и мини 
стра иностранных дел России Иванова. Готовится встреча Пу-
тина и Буша. Она состоится в середине июня в столице Слове 
нии Любляне. Россия готова продолжить переговоры по ПРО 
Пауэлл заявил, что будет добиваться максимального облегче-
ния транзита граждан России через США. Лучше всего, чтобы 
при этом нога россиянина не касалась американской земли. 

Почили в бозе путем самороспуска три основные правые 
партии России. Но предусмотрена их реинкарнация в одной мощ-
ной правой партии. Птиц^ Феникс воскреснет после самосожже-
ния. Лидером восставших из пепла скорее всего, будет Немцов. 

Печальный для авиации день. На Филиппинах разбились два 
вертолета. В Японии столкнулись самолет и вертолет, обломки 

| упали на жилые кварталы. Все экипажи погибли. 
В Монголии прошли президентские выборы. По-

бедил генсек Народно-революционной партии Нацадин Бага-
банди. Партия правила Монголией последние 70 лет, уверена, 
что будет править еще столько же. В парламенте она имеет 72 
места из 76-ти. Монголия по территории больше двух Украин, 
население же — только 2 миллиона человек. Так что избирате-
ля там не сразу и отыщешь. 

Министр иностранных дел Израиля Перес прибыл в Москву. 
Он с порога отверг все обвинения в неадекватности израильс-
кой реакции на палестинские теракты. Израиль будет приме-
нять все доступные ему средства для борьбы с терроризмом. 
Хвала Аллаху, что атомной бомбы у Израиля еще нет. 

Министр иностранных дел Германии Фишер начал турне по Азер-
байджану, Узбекистану и Казахстану. Пытается найти и собрать под 
свои знамена еще оставшихся в СНГ энтических немцев. 

Немецкая пресса сообщает, что руководители Газпрома об-
воровывают Газпром. Дочь Вяхирева и сын Черномырдина за 40 
рублей сумели купить собственность ценой во многие сотни мил-
лионов долларов. Только потомки руководителей нанесли ущерб 
Газпрому не менее чем в 3 млрд долларов. Долги Гусинского по 

| сравнению с этим — мелочь на карманные расходы. 
piMllJ'lJJWTTCri В Македонии возобновились бои. Работает маке-

донская артиллерия и авиация. "Начали албанские боевики", — 
говорят македонцы. "Начали македонцы", — отвечают боевики. 

Путин встретился в Москве с Пересом. Высокие договари-
вающиеся стороны пришли к выводу, что ближневосточный 
мирный процесс еще не умер, хотя находится в глубокой коме. 

ООН возобновляет продовольственную помощь чеченским 
беженцам в Ингушетии. Это должно было делать ингушское пра-
вительство, но выделенные деньги куда-то незаметно исчезли. 

^=W«M!I!IH Паводок в Восточной Сибири пошел на спад. Погиб-
ло 5 человек, разрушены тысячи домов, размыты кладбища и 
скотомогильники. Возникла угроза эпидемий. 

В Москве Путин встретился с президентом Испании Асна-
ром. Договорились о трансформации российских долгов в стра-
ховые гарантии и о погашении части их товарами. Долги эти 
мелкие, не чета долгу перед Германией. 

В Македонии с утра шли упорные бои. К вечеру они утихли — 
боевики начали сдавать оружие. Или сделали вид, что начали. 

Министерство сельского хозяйства Англии выпустило сооб-
щение о вновь отмеченных локальных вспышках ящура. Всего 
в борьбе с болезнью было забито более 3 млн голов скота. 
WiLjibS Премьер-министр Израиля Шарон объявил о реакции на 
решение комиссии Митчела по урегулированию конфликта. Он 
призвал палестинцев прекратить огонь, обещал не расширять из-
раильские поселения и открывать огонь только в ответ на огонь. 

В Афганистане талибы ввели специальные метки на одеж-
де для индуистов. Это уже было в фашистской Германии. 

Исполнилось 50 лет со дня "мирного воссоединения Тибета 
с Китаем". Китай празднует. Тибет скорбит.^ 

Тарас КРИВОЛУЗЕНКО 

ЗАКРЫТИЕ И ДИВЕРСИФИКАЦИЯ АЭС 
(УКРАИНА И ОПЫТ ГЕРМАНИИ) 

(Начало в №№ 10 — 20) 
Составляющая 3.2. "Лими-

тирующие условия" являет-
ся, возможно, при всей своей 
пассивности в части прямого 
участия в "Проекте снятия с эк-
сплуатации", тем подводным 
камнем (точнее, подводными 
камнями), который может в 
будущем свести на нет или 
потребовать колоссальных 
усилий на переработку полу-
ченных результатов первона-
чальной деятельности. Имен-
но от того, насколько полно и 
качественно мы учтем лимити-
рующие условия всего процес-
са, зависит основное—выбор 
как варианта стратегии, так и 
эффективных мер по ее реа-
лизации. 

Дело здесь заключается в 
том, что если мы в начале 
пути пропустим какие-либо 
лимитирующие условия или 
учтем их некачественно, то в 
будущем на определенном 
этапе деятельности упремся 
в такую непреодолимую пре-
граду, "перескочить" которую 
без существенной потери ка-
чества конечного результата 
будет или невозможно, или 
слишком дорого. 

Лозунг: "Управлять — это, 
в первую очередь, предви-
деть" в труднейших (точнее 
сказать — до предела запу-
танных) условиях снятия 
ЧАЭС с эксплуатации являет-
ся на данном этапе самым 
актуальным для элиты Черно-
быльской атомной электро-
станции. Именно за хроничес-
кое неумение заранее пред-
видеть исход принимаемых 
как в прошлом, так и в насто-

• ящее время решений по судь-
бе ОП "ЧАЭС" мы платили, 

Щ платим и, похоже, еще долго 
будем платить жесточайшими 
ударами судьбы как по доле 
работников Чернобыльской 
станции, так и по доле жите-
лей города Славутича. 

Самым реальным спосо-
бом смягчения (избежать их 
уже невозможно) допущенных 
в прошлом и допускаемых в на-
стоящее время промахов в оп-
ределении сегодняшних и зав-
трашних лимитирующих усло-
вий является энергичная акти-
визация и структуризация на 
ЧАЭС аналитической и прогно-
стической деятельности по 
всем аспектам, связанным со 
снятием станции с эксплуата-
ции и преобразованием объек-
та "Укрытие" в экологически 
безопасную систему. Иначе мы 
постоянно будем попадать в 
ситуации, когда "гладко было 
на бумаге, да забыли про ов-
раги, а по ним ходить". 

И хотя "метод проб и оши-
бок" был и остается у нас в 
ОП "ЧАЭС" самым освоенным 
способом определения на-
правления движения, объем 
дальнейшего его использова-

I ' ния в условиях снятия стан-
ции с эксплуатации необходи-
мо резко сократить (напраши-
вается продолжение — "же-

| лательно, до нуля", но автор 
отчетливо осознает нереаль-
ность такого предложения). 
Необходимость в этом (ос-
новная необходимость) зак-
лючается в том, что при отсут-
ствии "хозяйственных денег" 
(то есть имея только бюджет-
ные и грантовые средства) у 

• нас почти полностью исчеза-
ет возможность финансового 

| маневра по исправлению до-
| пущенных промахов, и осо-
I бенно — крупных. 

"Технический проект" 
(3.3.) процесса снятия с эксп-
луатации атомной станции, 
как и любой технический про-
ект, дает, хотя и общее, пред-
ставление об объеме пред-
стоящей деятельности, но в 
форме, позволяющей делать 
первоочередные обоснован-
яшяшшшашшшшияшшшяш 

ные выводы по финансовой, 
кадровой, технической, экологи-
ческой, инфраструктурной и дру-
гим сторонам намеченной дея-
тельности. Технический проект 
процесса снятия станции с экс-
плуатации является первой и не-
обходимой ступенькой для ре-
ального планирования основных 
потребностей предприятия при 
решении стоящих перед ним за-
дач и достижении поставленных 
перед ним целей. 

Но технические проекты про-
цесса снятия с эксплуатации атом-
ных станций имеют ряд особенно-
стей, свойственных только им. 

Если в общем случае техни-
ческие проекты направлены на 
создание чего-то нового, или 
модернизацию старого, или ре-
конструкцию существующего, то 
для случая снятия АЭС с эксп-
луатации технический проект 
нацелен на "уничтожение" суще-
ствующего. А в случае снятия с 
эксплуатации всей станции в 
целом это — вся АЭС. В нашей 
ситуации — Чернобыльская 
атомная электростанция. 

Понимание истинной внут-
ренней сущности технического 
проекта снятия АЭС с эксплуа-
тации необходимо не только для 
проведения адекватной соци-
ально-экономической политики, 
но и для проведения адекватной 
технико-экономической полити-
ки. Без такого понимания адек-
ватная политика невозможна в 
обоих случаях. 

Или, если хотите, на инже-
нерном жаргоне: технический 
проект есть первый шаг превра-
щения намерений, целей, стра-
тегий, планов "в металл". 

В системе оптимальной орга-
низации труда в любом виде де-
ятельности, но особенно в тех 
видах, которые являются пионер-
ными, важнейшим элементом 
является "предварительное 
планирование" (3.4.). В случае 
организации процесса снятия 
атомной станции с эксплуатации 
среди многих пунктов, образую-
щих в сумме весь объем предва-
рительного планирования, на 
первом месте стоят "план сня-
тия с эксплуатации" и "лицен-
зионная документация". 

Дело здесь заключается в 
том, что в период эксплуатации 
атомной станции разрешитель-
ным документом на такой вид 
деятельности служит "лицензия 
на эксплуатацию АЭС", выдава-
емая национальным регулирую-
щим органом. Поскольку подго-
товка к снятию с эксплуатации 
является последним этапом экс-
плуатации атомной станции, ее 
реализация осуществляется в 
рамках "лицензии на эксплуата-
цию" с оформлением дополни-
тельной документации в объеме, 
устанавливаемом национальным 
регулирующим органом. 

Организация, а тем более 
осуществление деятельности по 
снятию АЭС с эксплуатации мо-
жет проводиться только при на-
личии другой лицензии, то есть 
"лицензии на снятие АЭС с экс-
плуатации". Но подготовка и по-
лучение последней требует не-
малых усилий и немалого вре-
мени. А это, к сожалению, озна-
чает, что имеющийся на станции 
персонал должен в это время 
"простаивать" не потому, что нет 
работы, а по формальной при-
чине— отсутствия "лицензии на 
снятие АЭС с эксплуатации", а 
следовательно, и отсутствия 
полноценного финансирования. 
Как и всегда в подобных ситуа-
циях, такой простой приводит к 
ухудшению производственной и 
трудовой дисциплины, оттоку 
кадров. Причем, как правило, 
лучших кадров, которые более 
способны найти работу на дру-
гих предприятиях. В то же вре-
мя без большинства именно та-
кого персонала невозможно 
организовать эффективную ра-
боту по снятию' станции с эксп-

луатации после получения соот-
ветствующей лицензии. 

Но для того, чтобы получить 
лицензию, необходимо подгото-
вить и подать в регулирующий 
орган требуемую лицензионную 
документацию. Последняя мо-
жет быть качественно оформле-
на, а тем более продуктивно рас-
сматриваться регулирующим 
органом, только при наличии 
"предварительного плана снятия 
с эксплуатации". При этом вид 
"предварительности" должен 
быть заранее согласован с ре-
гулирующим органом, чтобы из-
бежать потерь времени на пере-
делку документации, а то и про-
сто на пустопорожнее и беспо-
лезное препирательство с ним. 

Как мы уже говорили, техни-
ческий проект есть база для при-
нятия фундаментальных реше-
ний по организации любой дея-
тельности, естественно, и дея-
тельности по снятию АЭС с экс-
плуатации. Но конкретная дея-
тельность по выполнению той 
или иной работы осуществляет-
ся по "детализированному 
плану" (3.5.). 

В разрезе сказанного по дан-
ному вопросу в предыдущих 
компонентах (3.3. и 3.4.) наличие 
технического проекта и предва-
рительного планирования не 
позволяет приступить к практи-
ческой работе по ее реализации, 
если отсутствуют детализиро-
ванные планы и рабочие проек-
ты. И тогда возникают те непри-
ятные последствия, которые 
описаны выше. 

В такой ситуации необходи-
мо максимально ускорить разра-
ботку детализированных планов 
выполнения рабочего проекти-
рования. Для этого необходимо, 
в первую очередь, максимально 
избегать любых задержек во 
времени, обусловленных причи-
нами, не имеющими непосред-
ственного отношения к самим 
процессам рабочего проектиро-
вания и детализированного пла-
нирования: административные, 
кадровые, инфраструктурные и 
так далее. И во-вторых, необхо-
димо в максимальной степени 
(но без потери качества) запа-
раллелить процессы техничес-
кого и рабочего проектирования 
и процессы предварительного 
планирования и детализирован-
ного планирования. 

Заключительной составляю-
щей компоненты "план снятия с 
эксплуатации"является"испол-
нение" (3.6.). Но, несмотря на 
кажущуюся прозрачность дан-
ной составляющей, необходимо 
сделать несколько разъяснений 
в свете того, почему она нахо-
дится в этой компоненте, а сле-
довательно, какой объем содер-
жания этот факт накладывает на 
составляющую "исполнение". 

С точки зрения "плана снятия 
с эксплуатации", составляющая 
"исполнение" должна включать в 
себя в обязательном порядке 
следующие пункты: 

- сроки выполнения отдель-
ных работ; 

- стоимость работы; 
- трудозатраты общие и по-

операционные; 
- дозозатраты общие и по-

операционные; 
- расход материалов, энер-

гообеспечение; 
- используемое оборудование; 
- обеспечение безопасных 

условий труда; 
- результат, который необхо-

димо достигнуть в процессе вы-
полнения работы; 

- способ (метод) поверки со-
ответствия достигнутого результа-
та работы — запланированному; 

- подготовительные операции. 
4. Ограничительные условия: 
4.1. Политические: 
- приемлемость для надзор-

ных органов и общественности; 
- юридические/лицензион-

ные препятствия. 
4.2. Технические: 

- условия предприятия и 
площадки; 

- конструктивные особен-
ности предприятия; 

- повторное использова-
ние площадки; 

- пригодность хранилища 
топлива; 

- возможность для обра-
щения с отходами и вариан-
ты захоронения. 

4.3. Финансовые: 
- возможности бюджета; 
- денежные потоки; 
- включение в общую си-

стему. 
4.4. Социальные: 
- возрастной состав пер-

сонала, его компетентность; 
- кадровая стратегия; 
- включение в проект; 
- стратегия приватизации. 
Проблемы учета ограниче-

ний мы уже касались в ком-
поненте 3 (составляющая 
3.2.). Но там мы ее рассмат-
ривали в более узком и в бо-
лее конкретном аспекте, а 
именно под углом "проекта 
снятия с эксплуатации". 

Компонента 4 посвящена 
учету ограничительных аспек-
тов всей деятельности по сня-
тию атомной станции с эксп-
луатации. В том числе и огра-
ничений на эту деятельность, 
накладываемых сверху как на 
уровне государственных 
структур (Украины), так и на 
уровне мирового сообщества. 

В "политических" обра-
^ ммп г п . зующих (4.1.) необходимо со-

средоточить основное внима- f 
ниє на пункте "приемле-
мость для надзорных орга- | 
нов и общественности". Но 
это чрезвычайно тонкое дело, 
и "разыгрывать данную карту" Й 
необходимо не только под уг- Ц 
лом максимально желатель- f 
ного для коллектива ОП 
"ЧАЭС" и жителей Славутича, 
а и под углом (причем внеш-
не—в первую очередь) под-
нятия планки необходимого 
уровня решения проблемы 
ЧАЭС — "Укрытие" в интере-
сах повышения престижности 
и значимости роли надзорных 
органов и общественности. 
Мы должны так организовать 
разъяснение своей позиции 
общественности (в самом 
широком ее толковании) и 
органам надзора, чтобы они 
самостоятельно и безусловно 
пришли к решению, что, ска- • 
зав "А" в вопросе закрытия И 
ЧАЭС и преобразования 
объекта "Укрытие", они не І 
должны быть "Б" в вопросах Ц 
финансирования и общей 1 
поддержки данных процессов Я 
с целью действительного, а й 
не мнимого обеспечения ми- Щ 
нимизации соотношения! 
"польза-вред" всей деятель- р 
ности по проблеме ЧАЭС — Ц 
"Укрытие" в самом широком щ 
(из принятых в мире) толкова- • 
нии этого соотношения. 

Проблема преодоления Я 
юридических и лицензион- і 
ных препятствий обязана 
учитывать всю палитру 
средств и способов, использу- • 
емых при современном состо- і | 
янии деятельности в этих на-
правлениях. Но в любом слу- Я 
чае она должна быть и функ-
ционально и структурно выде- \ 
лена в самостоятельную фор- S 
му, а не являться "нагрузкой" jg 
для профессионалов-атомщи- й 
ков в сугубо юридических или Щ 
лицензионных областях. 

В "технической" состав- § 1 
ляющей (4.2.) особое внима- Ц 
ние целесообразно обратить, 
с одной стороны, на "уело-
вия предприятия и площад- : | 
ки" и "конструктивные осо-
бенности предприятия", с 
другой — на все (возможные) Щ 
варианты "повторного ис-
пользования площадки". 

Владимир ЩЕРБИНА 
(Продолжение следует) 
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Досье "СС": Александр 
| Степанович Антропов. 

Дата и место рождения: 
і 18.04.58 г., г. Красноярск-26. 

Образовательная стезя: 
Томский политехнический ин-
ститут, теплоэнергетический 
факультет, по специальности 
"атомные электростанции и 
установки". 

Трудовая дорожка: 
1980 — 1983 гг. — инженер 

реакторного цеха № 2 ЧАЭС, 
06.1983 г. — 04.1986 г. — 

первый секретарь Припятско-
го горкома комсомола, 

04.1986 г. — 11.1986 г. — 
заведующий отделом Припят-
ского горкома партии, 

11.1986 г. — 12.1988 г. — 
инструктор промышленного 
отдела Киевского обкома Ком-
партии Украины, 

12.1988 г. — ст. инженер 
управления реактором, на-
чальник смены реакторного 
цеха, начальник смены блока, 
начальник реакторного цеха, 

04.2001 г. — постоянный 
представитель Президента Ук-
раины на Чернобыльской АЭС. 

Хобби: рыбалка, дача. 
Семейное положение: 

жена Ирина, двое детей: Та-
тьяна и Антон. 

12-БИС вопросов "СС": 
1. Свои вопросы начнем с 

детства нашего героя: в ка-
ком возрасте у юного Саши, 
то есть у Вас, стали разви-
ваться задатки руководите-
ля? Какие общественные 
обязанности были у Вас в 
школе, институте? Чем ув-
лекались в детстве? 

— В школе — "состоял, 
принимал и участвовал". 

В институте —одно время 
был членом комитета комсо-
мола, агитбригады, КВН и т.д. 

В детстве было все: спорт 
(баскетбол, футбол, лыжи), 
музыкальная школа — баян, 
компьютер, различные техни-
ческие (математические, фи-
зические) кружки, общества. 

Постоянно участвовал в физи-
ко-математических олимпиа-
дах, иногда побеждал. 

2. Что примечательного 
Александр Степанович мо-
жет рассказать о своих роди-
телях (родственниках). Инте-
ресно, до какого колена наше-
му герою известно генеалоги-
ческое древо Антроповых? 

— Отец — всю трудовую 
деятельность провел на про-
мышленных реакторах (с мон-
тажа и до останова). 

Оба деда — участники Ве-
ликой Отечественной войны. 

Прадед —герой гражданс-
кой войны. 

Прапрадеды — перебра-
лись в конце 19 в. на Алтай. 
Ранее проживали — один в 
Курской, другой в Харьковской 
губернии. 

3. Насколько я знаю, у на-
шего героя определенные 
вредные привычки, типа куре-
ния, имеют место быть. Если 
не секрет, в каком возрасте 
Вы впервые попробовали спир-
тное и выкурили первую сига-
рету? Какой была реакция ро-
дителей? Что Вы знаете о 
вредных привычках собствен-
ных детей и говорите ли с 
ними на эту тему? 

— К сожалению, курю. 
Впервые попробовал спирт-
ное и "курево" еще в школе. 
Реакция родителей — отрица-
тельная (как и должно быть). 
К моему великому сожалению, 
сын тоже курит, а также много 
работает и мало заботится о 
своем здоровье. 

4. Ходят слухи о партий-
ном прошлом Александра 
Степановича — это правда? 
Если да, то какие обязаннос-
ти Вы исполняли, почему 
вышли из КПСС? Ваше отно-
шение к нынешней КПУ. Какие 
Ваши сегодняшние полити-
ческие взгляды и партийные 
симпатии? 

— Да, работал професси-
онально в комсомольских и 
партийных органах. Примерно 
за неделю до аварии был ут-
вержден в должности заведу-
ющего отделом пропаганды и 

ЛИЧНОСТЬ 

Та 

Во время последнего визита 
Леонида Кучмы на Чернобыльскую 
АЭС и в Славутич (26 апреля) про-
звучало сообщение, что Алек-
сандр Антропов назначен пред-
ставителем Президента Украи-
ны на ЧАЭС. Имя А.С.Антропова 
знакомо славутчанам-припятча-
нам и работникам ЧАЭС, но, воз-
можно, недостаточно известно 
остальным горожанам, поэтому 
редакция интернет-издания "Сла-
вутич-Сечь" сочла необходимым 
заполнить этот "пробел"... 

Несколько слов о моих личных 
впечатлениях об Александре 
Степановиче Антропове. Блес-
тящий специалист-"технарь" и 
великолепный организатор. По-
трясающе работоспособен. Не могу не вспомнить о его личной 
роли в становлении и развитии профсоюзной организации опе-
ративного персонала, где как нельзя лучше проявились выше-
названные способности. Лично я уверен — если бы все государ-
ственные, отраслевые и профсоюзные руководители обладали 
таким интеллектом и нравственными критериями, как у Алек-
сандра, то работники атомной промышленности просто в прин-
ципе не могли бы столкнуться с теми проблемами, которые "по-
имели" всех нас вместе и каждого в отдельности. 

От многих работников РЦ мне приходилось слышать наре-
кания на то, что Антропов, дескать, "сильно изменился в худ-
шую сторону, когда ушел вверх по служебной лестнице". Не 

знаю. Просто мне еще не прихо-
дилось видеть таких подчинен-
ных, которые были бы полнос-
тью довольны своим руковод-
ством. Как показывает опыт, 
меньше всего у нас ценят ком-
петентность и профессиона-
лизм. По своему опыту знаю, что 
Александр Степанович никогда 
не обещает то, что в принципе 
не может выполнить (или выпол-
нение обещания "лежит не на его 
уровне ответственности"), а уж 
если дает свое слово, то всегда 
его держит. Это свойство ха-
рактера достойно уважения. Не 
уверен, насколько в нынешних 
условиях лестно такое сравне-
ние, но лично я мог бы ему дать 

такую характеристику: "настоящий коммунист", то есть че-
ловек слова и дела. Не побоюсь такого "аванса-прогноза": имен-
но с таким типом руководителей можно было бы нормально 
жить в настоящем и уверенно смотреть в будущее. Я рад, что 
такие люди живут в Славутиче в столь трудное для города 
время, потому как уверен, что они не способны предать инте-
ресы его жителей. 

В общем, известие о новом назначении Александра Антропо-
ва было одновременно и неожиданным и весьма логичным. Пола-
гаю, что интервью с ним будет интересно нашему читателю. 

Олег ФЕДОРЕНКО, редактор интернет-издания 
"Славутич-Сечь" (wvw.radio.cn.ua) 
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щеизвестный. А вот закрады-
валась ли такая мысль в • 
Вашу светлую голову (по-
томки оценят мой тонкий ^ 
подхалимаж!)? Не проще ли • 
уехать "за бугор", чтобы ре-
ально жить "по полной про- 1 

агитации Припятского горкома 
партии. Первые дни занимался 
эвакуацией, в первой половине 
мая возглавлял штаб Припятско-
го горкома партии, горисполкома, 
горкома комсомола в Иванковс-
ком районе. Занимался разме-
щением эвакуированных, реше-
нием различных вопросов (кто 
прожил в эвакуации, понимает, 
какие вопросы возникали). Далее 
— работа в Чернобыле, вопро-
сы опять разноплановые (разме-
щение участвующих в ЛПА пред-
приятий (их людей), организация 
условий их жизни, подготовка 
различных документов о ходе ра-
бот, работа с прессой, идеологи-
ческое обеспечение работ и даже 
концерты). Работая в обкоме 
партии (отдел промышленности), 

курировал ход работ в 30-кило-
метровой зоне и совместно со 
строительным отделом — стро-
ительство Славутича. 

Вышел из КПСС в связи с пре-
кращением ее существования. 

КПУ — стареющая партия. К 
сожалению, идеи, сформулиро-
ванные основоположниками 
коммунистической идеологии, не 
развивались, и на определен-
ном этапе косность неразвива-
ющейся идеологии привела к 
застою. Кроме того, слишком 
много в истории примеров из-
вращения коммунистической 
идеологии (культ Сталина, ка-
захстанские чудеса времен 
Брежнева, "выдержка" членов 
Политбюро на должности до со-
стояния маразма и т.д.). Сегод-
ня КПУ, на мой взгляд, продол-
жает находиться в идеологичес-
ком застое, поэтому не привле-
кательна для молодежи. Одна-
ко развитие партии возможно, 
коммунистическая идеология 
имеет большой потенциал. 

Последнее время занимался 
больше техническими вопроса-
ми (лишь в наиболее критичес-
кое время, когда понимал, что 
без воздействия масс трудящих-
ся в "консерватории подправить 
не удастся", участвовал в проф-
союзном движении). 

Явно выраженных симпатий 
или антипатий к политическим 
партиям не имею (недостаточно, 
наверно, уделяю внимания изу-
чению их идеологий, программ). 
Считаю, что цивилизованное 
развитие рынка необходимо, так 
же как и защита наиболее соци-
ально незащищенных слоев об-
щества. Это невозможно, в 
первую очередь, без наведе-
ния дисциплины и порядка, 
даже "диктатуры Закона" 
(прошу не путать с диктатурой 
личности (личностей). 

5. Послеаварийная судьба 
ЧАЭС—героический пуск трех 
энергоблоков и медленная, но 
уверенная кончина: потеря 
второго блока, останов перво-
го и, наконец, последнего бло-
ка. Ваше личное отношение к 
политоческим решениям и тех-
ническим вЪгфрсам вывода из 
Х-л >Ї:!2ХЕМ ' Й М Ш 

эксплуатации блоков — на-
сколько трудными с техничес-
кой точки зрения являлись воп-
росы пуска второго блока пос-
ле аварии в машзале, проведе-
ния реконструкции первого 
блока? Насколько политичес-
кие решения о "замораживании" 
развития атомной энергетики 
в Украине (времен начала неза-
висимости) учитывали вызовы 
времени, энергетические по-
требности и технические воз-
можности нашей страны? 

— Второй блок пустить было 
можно и нужно. Это было не са-
мое худшее время для выполне-
ния этой задачи (и по финансо-
вому и по техническому состоя-
нию). Но через "призму" време-
ни на этот вопрос смотреть лег-
ко. Руководители, по всей види-
мости, думали: "Будем жить луч-
ше и пустим". 

Выполнить реконструкцию 
первого блока в сложившейся в 
1997 г. обстановке (экономичес-
кой и политической) вряд ли 
было возможно. 

Третий блок нельзя было ос-
танавливать, тем более что уже 
было видно: интерес (помощь) 
со стороны западных стран стал 
пропадать. Технически, при про-
ведении поэтапной замены ка-
налов и выполнении ряда дру-
гих реконструктивных работ, 
блок мог бы еще долго и безо-
пасно давать энергию и сред-
ства на выполнение работ, свя-
занных с выводом из эксплуата-
ции. Экономически такой под-
ход был бы оправдан. И уж ни-
как нельзя было останавливать 
до ввода необходимых для сня-
тия с эксплуатации предприятий 
(котельная, хранилище отрабо-
танного ядерного топлива, заво-
ды по переработке РАО, храни-
лища РАО) и необходимой до-
кументации (проекты, програм-
мы, отчеты по анализу безопас-
ности). Однако срыв ранее при-
нятых договоренностей (по 
останову блоков) был бы ог-
ромным ударом по имиджу Ук-
раины, и, я думаю, при принятии 
данного решения все факторы 
учитывались. 

6. Не знаю, уместно ли про-
водить параллели между Припя-
тью и Славутичем, но все-таки: 
какой город для Вас лично бли-
же к сердцу (или, возможно, ка-
кие "плюсы" и "минусы" Славути-
ча в сравнении с Припятью)? 

— Мне близок и тот и другой 
город. Однако Припять — это го-
род моей молодости, Славутич 
— зрелости. 

7. Уж не знаю, поздравлять 
ли Вас с новой "нагрузкой" в виде 
должности представителя 
Президента на Чернобыльской 
АЭС, так как неясно, "что это 
такое и с чем его едят", поэто-
му не могли бы Вы рассказать 
нашим читателям о круге про-
блем и первоочередных задач, а 
также своих полномочиях в све-
те этого назначения? Кстати, 

ходят упорные слухи о "протек-
ции" Александру Антропову со 
стороны Петра Симоненко, чьи 
отношения с Леонидом Кучмой 
более чем толерантны, — Вы 
можете их опровергнуть? 

— Я прекрасно представляю, 
что это огромная нагрузка (пси-
хологическая и физическая). Это 
огромная ответственность. И 
если честно, сам я себе не за-
видую. Но полагаю, что, когда 
тебе доверяют и когда это важ-
но для интересов коллектива 
станции, жителей города, — от-
казываться непорядочно. 

В настоящее время заканчи-
вается разработка положения о 
постоянном представителе Пре-
зидента Украины на ЧАЭС. До 
его утверждения, я не хотел бы 
обсуждать эту тему. После вы-
хода положения персонал стан-
ции и жители города Славутича 
(да и вообще все, кому это ин-
тересно) смогут с ним ознако-
миться. 

С Петром Симоненко я об-
щался один раз в декабре 2000 
г., во время приезда его, в чис-
ле других депутатов, в Славутич. 
Беседовали достаточно долго. 
Считаю, что объяснять реаль-
ное состояние дел людям, от 
которых зависит принятие реше-
ний, — это дело каждого чест-
ного специалиста (при этом не 
надо связывать это с политичес-
кими партиями). Трагедия 
ЧАЭС, ее проблемы — это вне-
партийный вопрос. 

О "теппых" отношениях Пет-
ра Симоненко и Леонида Кучмы 
мне ничего не известно. 

8. Лично я не завидую Ваше-
му графику работы и тем на-
грузкам, что ложатся на "эти 
хрупкие плечи", поэтому вдвой-
не интересно, что Вам помога-
ет переносить эти нагрузки. 
Может быть, раскроете нашим 
читателям великий секрет "ти-
бетских лам" или собственную 
методику релаксации и поддер-
жания жизненного тонуса? 

— Мне нечего сказать по 
этому поводу (Вау-вау! — сама 
лаконичность. Из этого чело-
века можно делать гвозди! К 
сожалению, мне не удалось 
"раскрутить" Александра на 
дополнительную информацию, 
так как наше общение проис-
ходило по электронной почте. 
— О.Ф.) 

9. У Вас очень славная дочь, 
которая широко известна сво-
ей бурной общественной дея-
тельностью в молодежной сре-
де нашего городка — она сету-
ет на недостаток отцовского 
внимания и понимания. Поэто-
му вопрос будет следующим: 
насколько часто приходится 
идти на внутренние компро-
миссы, жертвуя личное время 
на рабочие и общественные 
"нужды" в ущерб семейным от-
ношениям, всегда ли удается 
провести отпуск вместе с се-
мьей, уверены ли Вы в том, что 
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всегда находитесь в курсе ин-
тересов жены и дочери? Инте-
ресно, Вы обсуждали когда-либо 
с дочерью тему секса ? Кстати 
(прошу извинить за наглость), 
где и как Вы провели Первомай? 

— По вопросу взаимопони-
мания с дочерью, я так не счи-
таю, что же касается внимания 
— грешен. Семье, к сожалению, 
также не всегда удается уделять 
должное внимание. Отпуск про-
водим вместе. Думаю, что все-
гда, ипи почти всегда, нахожусь 
в курсе интересов жены и детей. 
Тему секса с дочерью не обсуж-
даю, это прерогатива жены. 

Жена и дочь в праздники 
были дома. Я первого мая был 
на даче, окапывал и белил де-
ревья. Второго — работал над 
документами дома. 

10. Работникам блочных щи-
тов широко известен весьма 
своеобразный юмор Бориса Гон-
чарова, изысканные высказыва-
ния Бориса Баранова, а "ходячий 
бурлеск" Виктор Кучинский — 
вообще неистощим на всякие 
шутки и истории. А вот смею-
щегося Александра Антропова 
я пытаюсь вспомнить, но не 
могу. Это что, "синдром ответ-
ственного руководителя" или 
как? Можете вспомнить смеш-
ной эпизод из собственной жиз-
ни (товарищей, знакомых)? 

— К сожалению, не отношусь 
к людям, умеющим интересно 
(с мимикой) рассказывать смеш-
ные истории, хотя, как и в жизни 
любого из нас, их было много/ 

Итак, о Викторе Кучинском, а 
вернее — о рыбалке. 

Перед настоящей рыбалкой 
решили наловить мелкого кара-
ся — на "живца". Остановились 
на озерце, рядом с поворотом на 
Днепровское и ЦУПД (надеюсь, 
рыбаки знают это место) и нача-
ли рыбачить. У берега в воде 
было много травы, которая не по-
зволяла нормально закидывать 
удочку, поэтому я предложил 
Виктору зайти в воду (он был в 
болотных сапогах) и попробовать 
забросить подапьше. Трава, рос-
шая в озере, создавала впечат-
ление, что дно близко. Виктор, не 
задумываясь долго, сделал один 
шаг. Дна не было. Лицо выража-
ло: "Как же так, где дно?!" — и вы-
зывало у нас смех. Через неко-
торое время, когда смех прошел, 
ртало понятно, что ситуация не 
так комическая, как трагическая. 
Берег был обрывист, и самосто-
ятельно, без помощи, вылезти в 
сапогах, полных воды, очень 
сложно. Последующая рыбалка 
прошла нормально. 

11. Возможно, и были в ис-
тории СССР более масштаб-
ные случаи "привлечения моз-
гов" для решения поставленных 
задач, чем "чернобыльский", но 
я таких не знаю. Равно как и не 
припомню такой кадровой "те-
кучки". Оттокславутчанв "луч-
ший мир" (в смысле за границу, 
а не на кладбище) — факт об-

грамме" уже сегодня и обес- § 
лечить будущее своим де-
тям. а не строить "прекрас-
ное далеко"здесь? 

— Для меня это вопрос не 
только финансовый, но и мо-
ральный. По мере развития 
цивилизации общество стано-
вится все более и более кос-
мополитичным. Различные 
народности свободно живут в 
любой стране. Возможно, 
проще уехать за "бугор", но 
этот вариант мной даже не 
рассматривается. 

12. Легко представить кар-
тину: "Александр Антропов в 
"Ауди" (на работе, на коне, на 
"саргофаге" с флагом), но 
трудно себе "нафантазиро 
вать" Вас за кухонной плитой 
в фартуке. Поэтому последний 
вопрос будет именно на эту 
тему: что из блюд Вы сможе-
те самостоятельно пригото-
вить? "Продайте" свой фир-
менный рецепт шашлыка (пи-
рога, яичницы или чего еще 
там у Вас найдется) ? 

— В студенчестве мог при-
готовить практически все. Сей-
час на кухне правит жена. На 
даче, когда один, готовлю себе 
сам. Больше всего люблю жар-
кое из легкого, сердца, печени 
и жирной свинины с большим 
количеством лука, специй. От-
варивать не надо, но чтобы г - -
это стало мягче, после пре 
рительного поджаривац^., 
надо потушить. (В студенчестве 
это бып любимый деликат 
да и стоило это недорого.) 

12-БИС. Вопрос, который 
я постеснялся Вам задап 
или вопрос (ответ), которые 
Вы хотели бы задать (полу-
чить) от славутчан (депута 
тов BP, меня, Бога)? 

— Будет ли построена в 
Славутиче (на промплощадке|: 
ЧАЭС) парогазовая станция и 
когда? 

P.S. (или мнение со сто-
роны) 

Оперативный работник 
ЧАЭС, пожелавший оставить 
свое имя в тайне: 

— Александра Антропова 
знаю еще по Припяти. Хороший 
"технарь". Прирожденный орга-
низатор. Есть неформальные 
лидеры из серии "душа люр 

компании", а Александр явц 
ся скорее лидером-авторитЄ-f 
том. Умеет принимать решени 
адекватные любой создаешь 
ся ситуации, и я не помню слу-1 
чая, когда он терял контроль на^ 
своим поведением, технологи J J i 
ческим процессом, случайным 
происшествием и т.д. На мой 
взгляд, Александр из той кате-
гории людей, которые уж если 
ставят перед собой цель, то все-
гда ее добиваются. В то же вре-
мя он не принадлежит к разря-
ду карьеристов, которые к по-
ставленной цели идут "по тру-
пам". Его порядочность — не 
показное явление. 

Кстати, последнее назначе-
ние меня ничуть не удивило. С 
одной стороны, можно сказать, 
что время востребовало таких 
руководителей, а с другой — 
руководители этого поколения 
востребовали от времени сво-
его места под солнцем. Если уж 
совсем откровенно, то не сек-
рет, что в период "перестройки 
и ускорения" часть "молодых и 
перспективных" работников 
партаппарата приняла самое 
активное участие в дележе вла-
сти и сопутствующих ей "радо-
стей жизни", а другая часть на-
долго ушла в тень. Сегодня эту 
"вторую часть" востребовали, 
чтобы спасти ситуацию и, воз- ' 
можно, чтобы опереться на! 
своих людей и избавиться от! 

"балласта" в виде уже ненуж-| 
ных попутчиков. 

Какие у Александра есть! 
человеческие слабости? Не 
знаю. Если они и есть, то он I 
их умело скрывает... 

Славутич, май 2001г. 

іюр 
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С 1 января по 1 марта 

2001 года налоговой инспек-
цией проводилась работа по 
приему деклараций о сово-
купном доходе граждан, по-
лученном в 2000 году. 

Как предусмотрено Дек-
ретом КМУ от 26.12.92 г. № 
13-92 "О подоходном налоге 
с граждан", на основании 
данных, указанных в декла-
рации, производится пере-
расчет налога. По его итогам 
определяется сумма, подле-
жащая возврату гражданину 

или доплате. 
За указанный период в ГНИ 

в г.Славутиче было представ-
лено 1195 деклараций о сово-
купном доходе за 2000 год. По 
результатам перерасчета 310 
гражданам необходимо допла-
тить подоходный налог в мест-
ный бюджет в сумме 138 тыс. 
грн., 76 гражданам налог под-
лежит возврату на общую сум-
му 101 тыс. грн. 

Следует отметить, что дохо-
ды, полученные гражданами не 
по месту основной работы, 

подлежат налогообложению по 
ставке 20%, при этом не учи-
тываются установленный зако-
нодательством размер не об-
лагаемого налогом минимума 
доходов граждан и льготы от-
дельным категориям граждан. 
После предоставления декла-
рации производится перерас-
чет годовой суммы налога в 
следующем порядке: 

- из совокупного налогооб-
лагаемого дохода исключается 
установленный законодатель-
ством размер не облагаемого 

налогом минимума доходов 
граждан (17 грн.); 

- предоставляются в уста-
новленных законодательством 
случаях льготы путем уменьше-
ния совокупного налогооблага-
емого дохода на соответствую-
щее количество не облагаемых 
налогом минимумов; 

- исключается сумма подо-
ходного налога, удержанная на 
протяжении года при выплате 
дохода. 

В результате проведенного 
перерасчета определяется 

сумма налога, подлежащая 
возврату или удержанию. 

Дополнительно начислен-
ную сумму подоходного нало-
га гражданам необходимо уп-
латить не позднее чем через 
месяц со дня получения уве-
домления налогового органа о 
необходимости ее уплаты, а 
излишне уплаченная сумма по-
доходного налога подлежит 
возврату плательщику по его 
письменному заявлению, кото-
рое необходимо подать в ГНИ 
по установленной форме с ука-

занием номера расчетного 
счета и наименования Сбер-
банка. 

Получить информацию о 
результатах годового пере-
расчета подоходного налога 
можно в налоговой инспек-
ции в к. № 10. 

Наш адрес: г.Славутич, 
пр-т Дружбы народов, 17а, 
время работы: с 8.45 до 
18.00, обеденный перерыв с 
13.00 до 14.00, в субботу — 
с 9.00 до 13.00. Телефон для 
справок 2-75-13. 

Д о в і д о м а п л а т н и к і в п о д а т к у н а п р и б у т о к 
Відповідно до Закону України "Про державний бюжет на 2001 рік" суму податку на прибуток платники повинні розмежовувати і сплачувати 1,5% на рахунок Фінансового управління, 98{5— на 

нижченаведені рахунки на ІМя відділення Держказначейства в м.Славутичі в АК ПІБ м.Славутича: 

Податок на прибуток підприємств і організацій, що перебувають у Державній власності, — 98,5% 
Податок на прибуток підприємств і організацій, що належать до комунальної власності, — 98,5% 
Податок на прибуток підприємств, створених за участю іноземних інвесторів, — 98,5% 
Податок на прибуток банківських організацій, включаючи філії аналогічних організацій на території України, — 98,5% 
Податок на прибуток страхових організацій, включаючи філії аналогічних організацій на території України, — 98,5% 
Податок на прибуток підприємств і організацій, що належать до колективної власності, — 98,5% 
Податок на прибуток організацій і підприємств споживчої кооперації, кооперативів та громадських обднань — 98,5% 
Податок на прибуток приватних підприємств — 98,5% 
Податок на прибуток 1,5% для фінансування житлового будівництва військовослужбовцям 

к.б.к. 
11020100 
11020200 
11020300 
11020600 
11020700 
11020800 
11020900 
11021000 
11021200 

рахунок 
25106721000000 
25103721100000 
25100721200000 
25101721500000 
25108721600000 
25102721800000 
25109721900000 
25105722000000 
25532301325359 

Також повідомляємо про відкриття бюджетного рахунку на iita ВДК у м.Славутичі № 25100700500000 — Дивіденди нараховані на акції господарських товариств, код бюджетної класифікації 21050000J 
символ звітності 005, МФО 321154. 
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П О В І Д О М Л Е Н Н Я П Р О РЕЗУЛЬТАТИ П Р О В Е Д Е Н Н Я ТОРГІВ 

і 

1. Замовник торгів: відособлений підрозділ "Чорнобильська атомна електростанція" Національної 
атомної енергогенеруючої компанії "Енергоатом". 

Поштова адреса: 07100, м.Славутич Київської області, ВП ЧАЕС, а/с 10 — 11. 

І
Банківські реквізити: р/р 2600710402003 в АБ "Київська Русь", М.Київ ЗКПО 14310862, МФО 319092, 

^443108610298. 

—-si. Інформація про предмет закупівлі: шифр 04-018-2001, мастила моторні М14Г2ЦС, М20Г2. 
3. Оголошення про проведення торгів опубліковано в інформаційно-аналітичному бюлетені "Вісник 

;ржавних закупівель" у № 38 за 2001 рік, № 1609. 
4. Дата закінчення торгів: 14 травня 2001 року. 
5. Вартість договору про закупівлю (з урахуванням ПДВ) — 209 640,00 грн. 
6. Джерело фінансування: державні кошти. 
7. Інформація про переможця торгів: завод технічних масел "Аріан" Київська обл., м.Фастів, 

Промвузол, "Завокзалля", тел./факт (04465) 6-70-75. * * * 

2. Інформація про предмет закупівлі: шифр 04-023-2001. 
Найменування товарів: 
рукавички гумові латексні в кількості 42 800 пар. 
3. Оголошення про проведення торгів опубліковано в інформаційно-аналітичному бюлетені "Вісник 

державних закупівель" у № 38 за 2001 рік, № 1690. 
4. Дата закінчення торгів: 14 травня 2001 року. 
5. Вартість договору про закупівлю (з урахуванням ПДВ) — 85 600,00 грн. 
6. Джерело фінансування: державні кошти. 
7. Інформація про переможця торгів: виробничо-комерційне приватне підприємство "Спецтехноло-

гія", 07100, Київська обл., м.Славутич, Бєлгородський квартал, 7/185, тел./факс (04479) 2-93-22, 2-43-21. 
* * * 

2. Інформація про предмет закупівлі: шифр 04-010-2001, папір А4 (білий, 80 г/м), A3 (білий, 65 — 
80 г/м) для копіювальних робіт та тиражування бланків. 

3. Оголошення про проведення торгів опубліковано в інформаційно-аналітичному бюлетені "Вісник 
^еожавних закупівель" у № 35 за 2001 рік, № 0854. 

і». Дата закінчення торгів: 14 травня 2001 року. 
І —о. Вартість договору про закупівлю (з урахуванням ПДВ) — 215 921,00 грн. 
І 6. Джерело фінансування: державні кошти. 

7. Інформація про переможця торгів: виробничо-комерційна фірма "Макет", 07100, Київська обл. 
f М.Славутич, Бєлгородський квартал, 3, тел./факт (04479) 2-75-06. 

2. Інформація про предмет закупівлі: шифр 04-024-2001. 
Найменування товарів: 
емаль Пф-115, маса— 13 035 кг, оліфа "Оксоль", маса— 5 340 кг. 
3. Оголошення про проведення торгів опубліковано в інформаційно-аналітичному бюлетені "Вісник 

державних закупівель" у № 38 за 2001 рік ( № оголошення 1708). 
4. Дата закінчення торгів: 15 травня 2001 року. 
5. Вартість договору про закупівлю (з урахуванням ПДВ) —100 161,00 грн. 
6. Джерело фінансування: державні кошти. 
7. Інформація про переможця торгів: виробничо-комерційне підприємство "Інтертекс": 07100, Киї-

вська обл., м.Славутич, Бєлгородський квартал, 7/185, тел. (04479) 2-93-22,2-92-68. 
* * * 

2. Інформація про предмет закупівлі: 
ЧАЕС— Закупка — 04-013-2001. 
Найменування товарів: 
- костюм робочий білий бавовняний для АЕС в кількості 10 000 шт.; 
- білизна натільна біла бавовняна в кількості 6250 шт.: 
- халат медичний білий бавовняний в кількості 230 шт.; 
- рушник вафельний в кількості 36 000 шт. 
3. Оголошення про проведення торгів опубліковано у "Віснику державних закупівель" від 2001 р. № 

36, оголошення №1125. 
4. Дата проведення торгів: 17 квітня 2001 року. 
5. Вартість договору про закупівлю (з урахуванням ПДВ) — 575 592,00 грн. 
6. Джерело фінансування: кошти державного бюджету. 
7. Інформація про переможця торгів: товариство з обмеженою відповідальністю та інвестиціями 

"Міжнародна текстильна компанія": 03057, м.Київ, пр-тПеремоги, 40, тел./факс (044) 268-34-95. 
* * * 

2. Інформація про предмет закупівлі: 
Шифр закупки: ЧАЕС— Закупка — 04-007-2001. 
Найменування товарів: 
масло масою 53 т, у тому числі по марках: 
- масло "Леол" 3042 (дизельне) - 20 т; 
- масло "Леол" 2030 (карбюраторне для легкових автомобілів) — 12 т; 
- масло "Леол" М20 (карбюраторне для легкових автомобілів) — 12 т; 
- масло SAE W40 (дизельне для автомобілів зарубіжного виробника) — 3 т. 
3. Оголошення про проведення торгів опубліковано у "Віснику державних закупівель" від 2001 р. № З, 

оголошення №0698. 
4. Дата проведення торгів: 17 квітня 2001 року. 
5. Вартість договору про закупівлю (з урахуванням ПДВ) — 190 978,71 грн. 
6. Джерело фінансування: кошти державного бюджету. 
7. Інформація про переможця торгів: корпорація "Оскар", 83050, М.Донецьк, вул. Щорса, 39, (062) 

335-57-77, 335-93-44. 

0 1 і н ф о р м у є 
В Україні протягом першо-

го кварталу поточного року ви-
никло 12 086 пожеж, що на 10,4 
відсотка більше порівняно з 
аналогічним періодом минуло-
го року. У воші загинуло 1172 
особи, серед яких 42 дитини. 
На пожежах травмовано 457 
чоловік, працівниками пожеж-
ної охорони врятовано 1574 
особи. Прямі збитки становлять 
близько 12 316 тисяч грн., 
побічні — 49 995 тисяч грн. 

У Київській області за пер-
ший квартал зареєстровано 
368 пожеж, що на 28,8 відсот-
ка більше, ніж торік. Еко-
номічні втрати від пожеж ста-
новлять 417 731 грн. Цей по-
казник більший від минулорі-
чного на 4,2 відсотка. На 
жаль, у вогні продовжують ги-
нути дорослі та діти. За цей 
період загинуло 42 особи, у 
тому числі — дитина. 

У районі виїзду СДПЧ-15 по 
охороні м.Славутича з початку 
року по дійсний час виникла 1 
пожежа та 12 загорань. Матер-
іальний збиток склав 25 тисяч 
грн. 4 квітня 2001 року, о 2.34, 
на ПЗЧ СДПЧ-15 по охороні 
м.Славутича надійшло по-
відомлення про пожежу авто-
мобіля в Добринінському квар-
талі, біля будинку № 12. За 
лічені хвилини на місто викли-
ку прибули пожежшки. Було 
встановлено, що горить авто-
мобіль "Форд-Транзит". За ко-
роткий час пожежу було ліквідо-
вано, але вогонь встиг зробити, 
свою справу. У ході проведен-
ня перевірки встановлено, що 
причина пожежі — підпал. 

З метою попередження 
такого роду злочину та засте-
реження можливихдумок про 
їх скоєння, слід нагадати, що 
Кримінальний кодекс України 
передбачає покарання за 
вчинення підпалів -^ стаття 
145 частина 2: "Умисне зни-
щення або пошкодження 
індивідуального майна гро-
мадян, вчинене шляхом 
підпалу або іншим загально-
небезлечним способом, чи 
таке, що спричинило людські 
жертви або тяжкі наслідки, 
карається позбавленням волі 
на строк до 8 років". 

Особливої гостроти пробле-
ма гарантування пожежної без-
пеки набуває в літній пожежо-
небезпечний період. Перебува-
ючи за сухої спекотної погоди в 
лісових масивах, на присадиб-
них ділянках, у місцях масово-
го відпочинку, люди часто по-
рушують елементарні правила 
пожежної безпеки, нехтуючи 
їхніми вимогами, не замислю-
ються над можливим^ на-
слідками своєї недбалості. 

Державний пожежний 
нагляд м.Славутича 

Д И С Т А Н Ц И О Н Н О Е О Б Р А З О В А Н И Е 

через Интернет. 
Три новых курса обучения 

Агентство по развитию бизнеса в г.Славутиче 

приглашает всех желающих принять участие в 

обучении по программам для деловых людей: 

1. Маркетинг для начинающих. 
2. Как получить лицензию, патент, 

сертификат. 
3. Как зарегистрироваться в специ-

альной экономической зоне "Славу-
тич". 

По окончании обучения выдается сертификат. 

Кроме этого, в июне стартует специальная 

Интернет-программа 
"Как начать свой бизнес". 

По вопросам регистрации и обучения обращай-

тесь в Агентство по развитию бизнеса. 

Контактное лицо: Карасева Ирина Петровна. 

Телефон 2-34-15. 

3 1 ллая, 2 0 . О О , Б о л ь ш о й з а л К К К 
Танцевальный марафон 

"С д н е м р о ж д е н и я , С л а в у т и ч " 
Творческий вечер 

Клуб спортивного танца "Славутич Стар" 
(руководители Наталия и Вадим Советченко) 

Сгудля современного танца "Вичеке" 
(руководитель ̂ адрйна Аптуковв) 

Билеты в кассе К.КК 

Чернігівський обласний філармонійний центр 

фестивалів т а концертних програм 
вулЛеніна, 15, тел.(04622) 7-36-89. 7-34-61 ' 

24 .05 о 19.00 

Концерт камерного хору 
ім. Д .Бортнянського 
(2-3 грн.) 

26 .05 о 19.00 

Вечір класичної музики 
квінтету дерев^яних 
інструментів 
(2-3 грн.) 

01 .06 о 18.00 
Д о д н я з а х и с т у д і т е й 
к о н ц е р т п і с н я р а 
О л е г а А т а м а н о в а ( г і т а р а ) 
( 2 - 5 г р н . ) 


